
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

MIÉRCOLES 8 DE MAYO DE 1811

GRAN-BRETAÑA.

Londres 2 de Abril.

Dos nuevos establecimientos acaban de hacerse aquí. El primero es la *asociacion imperial para el mejoramiento de las pesquerias británicas*, S. A. R. el Principe Regente es su protector y jefe. El fin de esta institucion es tornar la pesca inglesa absolutamente independiente de los extrangeros; tiene actualmente 3 millones de pesos de capital, con el privilegio de cobrar esta suma si fuese necesario. El plan de este establecimiento nacional fuè formado por Mr. Francisco Fortune. El segundo establecimiento tiene por objeto la mejora de la lana inglesa: tomó el título de *sociedad de merino*. Hay siglos que la lana larga inglesa tiene sido una de las principales materias del Comercio del reyno; y mientras que la España ha podido proveernos de lana fina, no se ocuparon los ingleses en conservar los carneros que la producen; mas hoy que su impostacion es precaria é insuficiente, es indispensable suplir esta falta. Con estas se han reunido muchas personas de distincion y otras para formar una sociedad. Sir Josef Banks fuè electo presidente de ella. Abrióse una subscripcion, cuyo producto será empleado en dar premios para estimular y recompensar; y en adelantar los gastos necesarios para alcanzar el fin que la sociedad se progone.

PORTUGAL.

Lisboa 22 de idem.

Los prisioneros franceses de Olivenza en número de 300.

y 20 y tantos oficiales habian llegado ya á Elvas. Comenzaba el sitio de Badajoz.

Idem 24 del mismo.

Noticias transmitidas de las cercanias de Almeyda en 15 del corriente.

El Coronel Waster que habia sido hecho prisionero en un reconocimiento junto al Coa pudo escapar de Salamanca, venciendo grandes peligros y dificultades, y se halla ya en Portugal: refiere que los restos del ejército de Massena van en estado deplorable, la infantería casi toda descalza y muy desnuda, y la caballería tan reducida que no llegaban á 20 los caballos que tiene en estado de servicio; la mortandad en los hospitales de Salamanca en los 3 meses últimos fué extraordinaria; y una buena parte de los soldados de Massena parece que va á tener el mismo destino, atendiendo á las grandes privaciones y fatigas que han tenido que sufrir: desde Santaren hasta Salamanca no hay menos de 70 leguas, que fueron andadas continuamente con la bayoneta armada al traves de un país que les negaba todos los recursos.

No solo se halla bloqueada Almeyda sino tambien Ciudad-Rodrigo; parte de nuestras tropas ha pasado el Águeda, y tenemos una fuerza considerable en Santi-Spiritus.

Del mismo lugar 26 de idem.

Por las noticias de Elvas consta haber llegado á aquella ciudad á 20 del corriente á las 2 de la tarde S. E. el Mariscal general Lord Wellington: fué recibido por las autoridades civiles y militares con todas las demostraciones de respeto y veneracion que inspira un tan ilustre General; el repique de campanas y una salva Real de artillería anunciaron su feliz llegada: un pueblo inmenso concurrió á su quartel general exclamando que queria ver su Restaurador, el Restaurador del reyno de Portugal; S. E. tuvo la bondad de dexarse ver y de agradecer tan justos y tan sinceros sentimientos que son los de toda la Nacion.

Llegaron noticias oficiales de Elvas: en el ejército de la Beyra no había novedad; las cartas de Coimbra dicen que la plaza de Almeйда se rindiera á las armas Aliadas, pero no de un modo absolutamente cierto; y á la verdad esta noticia no había llegado de oficio ni á Elvas ni á Lisboa.

Los franceses evacuaron Llerena y se retiraron para Guadalcanal y hasta parecia que para Córdoba: de esta manera toda la Provincia de la Extremadura española se halla actualmente libre de enemigos á excepcion del punto de Badajoz: en Elvas se preparaban para salir inmediatamente 30 piezas de grueso calibre y obuses destinados contra aquella plaza.

ESPAÑA.

Sevilla 20 de Marzo.

En el día 13 salió de aquí el Gobernador con 150 dragones, 160 infantes y 48 artilleros, y volvió el 16 por la tarde sin haberse atrevido á acometer al General Ballesteros que fué el objeto de su viage: en el 15 había llegado á Manzanailla de donde volvió. Los 150 dragones marcharon á media noche para reforzar á Víctor, que hay un mes que no cesa de pedir socorros.

El 14 salieron para Alcalá del Río 40 infantes á perseguir una partida de patriotas. El 15 salieron algunas tropas para Coria á perseguir otra partida de patriotas que había llevado de este pueblo 16 caballos y 11 dispersos; y entraron embarcados 300 heridos que venian de los Puertos. Por la noche se recibió un parte de Córdoba con la noticia de que baxaban por la Carolina tropas españolas, é inmediatamente salieron algunos oficiales á informarse de lo que era. Toda la noche estuvieron las tropas alarmadas especialmente las de fuera de la ciudad por oírse algunos tiros de la parte de S. Lucar. Sábese que Sebastiani que está bastante enfermo, tiene concentrado todas sus fuerzas, no quedó tropa alguna en la frontera de la Mancha; en Ecija hay solo 40 hombres, y en Córdoba 180 infantes y 30 caballos. El 17 se prepararon quarteles para 100 infantes y 20 caballos que vienen de Badajoz: inmediatamen-

te salieron 400 infantes para reforzar á Víctor. En el mismo día hubo *Te Deum* por la conquista de Badajoz, y se determinaron 3 días de iluminacion y regocijos públicos. El 18 á las 3 de la tarde entró Sault con un lucido acompañamiento: poco ántes se habia formado la tropa y el Gobernador escoltado por la guardia cívica y 30 dragones habia partido para Ronquillo para recibirle en la madrugada del mismo día, que lo fué de luto y afliccion para los habitantes que afianzaban su libertad en la conservacion de la plaza de Badajoz. Júzgase que vinieron solamente de aquella plaza 50 infantes y 1200 caballos. Hasta hoy solo tienen llegado 3,152 infantes y 419 caballos. Créese que parte de estas fuerzas irá á reforzar á Víctor, que segun decia el mismo despues de la accion del 5 solo contaba con su buena suerte experimentada ya en otras ocasiones de esta guerra.

ANÉCDOTA.

Quando salieron nuestras tropas prisioneras de Badajoz, habiendo hecho alto en una llanura para comer, se armó una gresca entre dos carabineros Reales y dos dragones franceses, blasonando estos de su destreza y agilidad en montar y regir un caballo; los carabineros sostenian que ellos lo hacian mil veces mejor; los necios franceses se remiten á la experiencia y prestan sus espuelas á los carabineros para que se vea su pesadéz. Mas á penas montaron é hicieron los primeros ensayos meten espuelas y hechan á huir tan velozmente que luego los perdieron de vista los ocho franceses que salieron para alcanzarlos. Así se fugaron con los caballos, maletas y hasta las mismas capas de sus competidores, que luego fueron castigados por el Comandante frances.

Santiago.

AVISO. La Comunidad Eclesiástico-secular de Nra. Sra. de la Concepcion de esta Sta. Iglesia y Ciudad celebra en su capilla el dia 10 del corriente á saliente de Coro un Acto fúnebre Solemne por el Anima del *Excmo. Sr. Marques de la Romana.*